
第２号様式（第６－１） 

会 議 開 催 結 果 
 

 
 

 

１ 会議の名称 平成２３年度第１回富津市消防委員会 

２ 開催日時 
 平成２３年７月２９日 

    １３時３０分～１５時１０分 

３ 開催場所 富津市消防本部３階会議室 

４ 審議等事項 (１ ) 消防委員長・副委員長の互選について  

５ 出席者名 

(市議会議員)平野明彦、永井庄一郎、十川敬三

(学識経験者)藤野一夫、萩野茂、大草三貴雄 

(消防関係者)石井輝之、澤田正弘、溝口好孝 

森消防長、髙橋総務課長、高島予防課長、 

中山消防署長、三富総務防災課長、在原総務防

災課主幹、宇山総務課長補佐、森予防課長補佐、

牧野警防係長 

６ 公開又は非公開の別 （公開） ・ 一部非公開 ・ 非公開 

７ 非公開の理由  

８ 傍聴人数       ０人（定員５人） 

９ 所管課 
消防本部 総務課 総務係 

電話０４３９（６５）４９０２  

10  会議録 別紙のとおり 
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-消 防 委 員 会 会 議 録  

発言者  発 言 内 容  

 

宇山課長補佐  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜開会＞ 

本日は、委員の皆さまにおかれましては、何かとお忙し

いところ、ご出席をいただきまして誠にありがとうござい

ます。  

司会進行をいたします総務課の宇山です。よろしくお願

いいたします。 

会議に入ります前に、資料の確認をさせていただきま

す。（確認） 

不足資料はありませんでしょうか。 

それでは、ただ今より平成２３年度第１回消防委員会を

開会させていただきます。議会選出を除く委員の皆さまは、

平成２３年４月１日より２年間、市長より委員を委嘱され今

回が初めての委員会となります。新たに委員になられた方

もいらっしゃいますので、事務局よりご紹介させていただ

きます。消防団副団長として今回委員になられました溝口

委員です。（溝口委員挨拶） 

次に職員の紹介ですが、今回から出席することになった

職員を紹介いたします。 

牧野警防係長です。（牧野警防係長挨拶） 

その他の職員につきましては、これまでも出席しており

ましたので、配布しました職員配置表によりご確認いただ

ければと存じます。 

また、本日は報告事項として、東日本大震災に係る対応

の報告もありますので、説明員として総務防災課から２名

出席をいただいておりますのでご報告いたします。  

それでは、次第に従いまして進めさせていただきます。

はじめに、森消防長よりご挨拶を申し上げます。 
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森消防長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宇山課長補佐  

 

 

 

 

 

 

大草委員  

宇山課長補佐  

 

全員  

宇山課長補佐  

 

消防委員会開催にあたり一言ご挨拶を申し上げます。 

消防委員の皆さまには、公私ともお忙しいところご出席

をいただきありがとうございます。 

また、平素より当市消防行政発展のため、ご支援ご協力

をいただいておりますことに対しまして厚く御礼申し上げ

ます。 

近年、消防救急無線のデジタル化、指令業務の共同運用

など、消防を取り巻く環境が大きく変わろうとしておりま

す。 

その中で、富津市では市民の防災拠点となる、消防庁舎

建設に取り組んでおります。 

消防庁舎整備につきましては、後ほど報告させていただ

きますが、今年度造成工事を行い、建設に向け事業を推進

しているところであります。 

本日は、これらの報告事項をはじめ、消防が抱える諸問

題について委員の皆さまから貴重なご意見をいただけるよ

うお願いをし、簡単ではございますが挨拶といたします。

次に新たなメンバーとなりましてはじめての委員会とな

ります。 

富津市消防委員会条例第５条第１項に「委員会に委員長

及び副委員長各１人を置き、委員の互選により定める。」と

ありますので、まず委員長の互選を行いたいと思います。

互選方法に特別決まりはありませんが、いかがいたしまし

ょうか。 

事務局一任 

ただいま、事務局一任という声がありました。よろしい

でしょうか。 

＜異議なし＞ 

それでは委員長が決まりますまで、年長委員に臨時議長

をお願いし進めてまいりたいと存じますが、永井委員が年



 3

 

 

永井委員  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大草委員  

永井委員  

 

全員  

永井委員  

大草委員  

永井委員  

長委員となりますので、委員長の互選につきましてよろし

くお願いいたします。 

ただいま、事務局から指名がありましたので、臨時議長

を務めさせていただきます。 

円滑な議事進行ができますよう御協力をお願いいたしま

す。 

本日の委員会の会議につきましては、富津市消防委員会

条例第６条第２項の規定により委員定数の半数以上が出席

されておりますので、会議は成立いたします。 

さて、本委員会は富津市情報公開条例第２３条第４項の

規定により、会議録の作成が義務付けられておりますこと

から、会議録署名人を指名いたします。 

お手元に配布してございます消防委員会委員名簿順に２

名を指名することとしておりますので、今回は、溝口委員、

平野委員を指名いたします。 

よろしくお願いいたします。 

これより、議事にはいります。 

本日の議題は１件であります。 

「消防委員長・副委員長の互選について」を議題といた

します。 

始めに委員長の選任について皆さまにお諮りいたしま

す。 

選任方法について、提案はありますか。 

指名推薦でいかがでしょうか。 

ただいま、大草委員より指名推薦の声がありましたがよ

ろしいですか。  

＜異議なし＞ 

それでは、指名をお願いします。  

委員長に平野委員を推薦します。  

ただいま、平野委員を委員長にという声がありましたが
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全員  

永井委員  

 

 

平野委員長  

 

 

 

 

 

永井委員  

 

 

 

平野委員長  

 

 

大草委員  

平野委員長  

全員  

平野委員長  

大草委員  

平野委員長  

 

全員  

平野委員長  

 

 

藤野委員  

ご異議ございますか。  

＜異議なし＞  

異議がないということで、平野委員に委員長をお願いし

ます。  

平野委員には委員長としてご挨拶をお願いします。  

ただいま、皆さまより推薦をいただき引き続き 消防委

員長に就かせていただくことになりました。  

議会委員の任期については、残り１年となりますが、精

一杯頑張りたいと思いますので、これまで同様よろしくお

願いします。  

以上、簡単ではございますが、挨拶といたします。  

委員長が決まりましたので以後の議長を委員長と交代い

たします。  

これまでの議事進行に対しご協力をいただきありがとう

ございました。  

それでは、議事を再開します。  

ここで副委員長の互選を行いたいと思います。  

選任方法について、提案はありますか。  

指名推薦でいかがでしょうか。  

ただいま、指名推薦の声がありましたがよろしいですか。

＜異議なし＞ 

それでは、指名をお願いします。 

副委員長に藤野委員を推薦します。 

ただいま、藤野委員を副委員長にという声がありました

がご異議ございますか。 

＜異議なし＞ 

異議がないということで、藤野委員に副委員長をお願い

します。 

藤野委員には副委員長として御挨拶をお願いします。 

ただいま、皆さまよりご指名ををいただきました。 



 5

 

 

 

平野委員長  

 

 

髙橋総務課長  

 

平野委員長  

 

藤野委員  

 

髙橋総務課長  

 

藤野委員  

 

髙橋総務課長  

 

 

 

 

藤野委員  

平野委員長  

全員  

平野委員長  

 

 

 

 

中山署長  

副委員長として委員長を補佐し、消防委員会が十分機能

するよう努めていきたいと思いますのでよろしくお願いし

ます。 

以上で議事を終了し、報告事項に移りたいと思います。

報告事項の(1)「富津市消防防災センター整備に係る進捗

状況について」事務局より説明をお願いします。 

消防防災センター整備に係る進捗状況について 

＜説明＞ 

事務局の説明は終了しました。 

説明内容について意見や質問はありますか。 

建設予定地の海抜については、東日本大震災発生以前か

ら考慮していたのですか。 

地震発生以前から、敷地の海抜についても考慮しており

ます。 

敷地の海抜が１０メートルあれば大丈夫であるという考

えがありますか。 

敷地の海抜については、総務防災課とも調整をさせてい

ただき、津波の想定高については非常に難しいところもあ

りますが、過去の文献等を調べ、千葉県が発表している浸

水域を考慮した結果、現在の敷地であれば大丈夫であると

の見解に達しました。 

そのように検討がなされていれば結構です。  

他にご意見はございませんか。 

＜質問・意見なし＞ 

それでは、特に質問等も無いようですので、次の報告事

項に移りたいと思います。 

報告事項の(2)「消防無線デジタル化及び消防指令業務共

同運用の進捗状況について」事務局より説明をお願いしま

す。 

消防無線デジタル化及び消防指令業務共同運用の進捗状
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平野委員長  

 

全員  

平野委員長  

 

 

 

在原主幹  

 

中山署長  

 

牧野警防係長  

 

平野委員長  

 

澤田委員  

 

在原主幹  

 

 

 

 

永井委員  

 

 

 

在原主幹  

 

況について 

＜説明＞ 

説明が終わりました。  

質問等がありましたら、お願いいたします。  

＜質問・意見なし＞ 

それでは、特に質問等も無いようですので、次の報告事

項に移りたいと思います。 

報告事項の(3)「東日本大震災に伴う被害状況及び市の対

応について」事務局より説明をお願いします。 

東日本大震災に伴う被害状況及び市の対応について 

＜総務防災課所管に係る説明＞ 

東日本大震災に伴う被害状況及び市の対応について 

＜消防本部所管に係る説明＞  

東日本大震災に伴う被害状況及び市の対応について 

＜消防団所管に係る説明＞  

説明が終わりました。  

質問等がありましたら、お願いいたします。  

備蓄倉庫の鍵の開閉状況や発電機の始動状況について報

告がありましたが、定期的な点検は行っていますか。 

備蓄倉庫の鍵の件につきましては、定期的に点検を行っ

ておりますが、鍵を開ける職員が不慣れな場合に開閉がス

ムーズに行えない状況があります。また、発電機の始動状

況につきましては、定期的に消防本部で点検を実施してお

り、現在は全ての発電機が異常なく使用できる状態です。

自主防災組織で所有している発電機の整備や区の引き継

ぎに関する指導体制を図っていただきたい。 

また、今回の震災を踏まえて、要援護者の避難体制や、

避難場所の見直しについてはどのように考えていますか。

現在、自主防災組織への発電機の貸与は実施しておりま

せん。また、区の引き継ぎにつきましては、できていると
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永井委員  

 

在原主幹  

 

平野委員長  

藤野委員  

 

 

在原主幹  

 

 

大草委員  

 

ころとそうでないところがあるようですので、今後は、自

主防災組織を作るだけではなく、その意義についても考え

ていかなくはならないと思います。 

続いて、要援護者の件につきましては、社会福祉課で所

管しておりますが、支援者が非常に少なく、民生委員の方々

は安否確認は行えるが、実際の避難に関しては、区や隣近

所に協力をいただかなくてはいけない状況であると思いま

す。 

実際、災害時要援護者の支援者が少ない現状ではありま

すが、今後は、自主防災組織をメインに、総務防災課と社

会福祉課で協議していきたいと思います。 

最後に、避難所の件につきましては、現在まで各避難所

の高さについては公表されておりませんでしたが、今回の

震災を踏まえ、各避難所の高さを簡易的ではありますが、

表記し公表しているところです。 

また、千葉県の浸水想定域と今後の津波の想定高を考慮

し避難所の見直しを実施していきたいと思います。 

避難所の指定がない場所に避難して、事故が発生した場

合に、保険等はあるのでしょうか。 

市が実施する訓練の場合は保険が適応されますが、災害

時の保険については適応されないものと認識しています。

他にご意見はございませんか。 

避難所について見直しを進めているかと思いますが、想

定外ということならないよう、見直しをしていただきたい

と思います。 

津波の浸水域に関する千葉県の考えが示されております

ので、これを含めた中で、富津市として避難所の見直しを

実施していきたいと思います。 

今回の震災で、海面監視をしていた他県の消防団員が津

波の被害に遭われたと思いますが、富津市として今後の安
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髙橋総務課長  

 

 

 

 

平野委員長  

藤野委員  

 

在原主幹  

 

 

 

平野委員長  

澤田委員  

在原主幹  

 

 

 

 

平野委員長  

全員  

 

 

 

中山署長  

 

 

平野委員長  

全対策等について消防本部と消防団が協議する場を設けて

はどうでしょうか。 

消防団会議の場においても、安全対策に関する意見が提

出されたため、先日、消防団本部役員と地域防災計画に基

づく検討委員会を立ち上げ、会議を開催しました。 

今後は、検討委員会で議論した結果を総務防災課へ投げ

かけていきたいと考えております。 

他にご意見はございませんか。 

天羽行政センターに被害があったと聞いておりますが、

どのような被害があったのですか。 

現在、天羽行政センターについては、耐震の都合上使用

されておりませんが、当時の状況として、屋上への給水配

管の一部破損、また、外壁及び柱への亀裂が生じたとの被

害報告を受けております。 

他にご意見はございませんか。 

各避難所の開設等は市職員が対応したのですか。 

基本的には市職員が対応し、一部の避難所では対応が遅

れた所や市職員が対応できなかった所もあり、市職員のみ

では対応できていないため、今後は、自主防災組織や市民

ボランティアの方々の協力を得ながら、避難所の運営を検

討していきたいと思います。 

他にご意見はございませんか。 

＜質問・意見なし＞ 

それでは、意見等も出尽くしたようですので、次の報告

事項に移りたいと思います。 

報告事項の(4) その他について事務局何かありますか。

市内消火栓ホース格納箱からの管そう盗難発生事案につ

いて 

＜説明＞ 

説明が終わりました。 
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全員  

平野委員長  

 

高島予防課長  

 

平野委員長  

 

宇山課長補佐  

平野委員長  

 

 

宇山課長補佐  

質問等がありましたら、お願いいたします。  

＜質問・意見なし＞  

それでは、特に質問等も無いようですので、その他報告

事項は何かありますか。 

住宅用火災警報器の設置状況調査について  

＜説明＞  

説明が終わりました。 

他にその他は何かありますか。 

事務局からは以上です。  

それでは特に無いようですので、これを持ちまして、議

長の職を解かさせていただきます。ご協力ありがとうござ

いました。 

以上をもちまして、平成２３年度第１回富津市消防委員

会を終了いたします。 

本日は、ありがとうございました。 

＜閉会＞ 
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